



Mai-Juin
2014

BLANGY SUR TERNOISE

Notre Village

Bulletin Municipal N°38



Parution Début
Juillet 2014

Chères Concitoyennes, chers Concitoyens,

Nous voici déjà arrivés au milieu de l'année ! Nous espérons que la période estivale synonyme de repos et de vacances sera accompagnée du beau temps car, même si la nature est un peu en avance, la chaleur nous manque. Lors des deux derniers mois, le repas des aînés a connu son traditionnel succès. En juin, quelques travaux de voirie ont peut-être perturbé votre quotidien, mais tout rentre petit à petit dans l'ordre et nous pourrons ainsi disposer de rues et de parkings rénovés. Il nous faut malheureusement déplorer les dégradations des vitraux de la chapelle Ste Emme. Ce genre d'incivilité renforce notre conviction de mettre en place l'opération « Voisins vigilants » proposée par la gendarmerie.

Nous espérons néanmoins que l'été sera tranquille dans notre commune et nous vous souhaitons de très bonnes vacances.

Le conseil municipal

RÉUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

Jeudi 16 mai 2014 : Sous la présidence de Michel Massart, le conseil s'est réuni pour débattre sur les points suivants :

Participation citoyenne : Le lieutenant Daumont de la brigade de St Pol sur Ternoise a exposé au conseil municipal les intérêts d'une participation citoyenne dans une commune comme la nôtre. Depuis quelques années, même si les indicateurs concernant les atteintes à la personne, aux biens, ne sont pas alarmants, ils sont néanmoins en légère augmentation. Aussi, une mesure proposée par la gendarmerie pour essayer de lutter contre cette progression est « la participation citoyenne ». Elle consiste à impliquer certains habitants du village dans la surveillance des maisons dont les propriétaires sont partis en vacances, dans l'observation de présence de véhicules inconnus ou de démarchage porte à porte. Ces personnes seraient des référents et des contacts directs avec la gendarmerie en cas de problème. Considérant que la population est la première concernée par ce genre de dispositif, monsieur le Maire propose de provoquer, en collaboration avec le lieutenant Daumont, une réunion avec les habitants pour les informer de ce dispositif.

Devis des travaux de voirie : Le président présente les devis proposés par l'entreprise Duffroy pour la réfection du parking face au Relais du Vieux Chêne : 13386€ TTC et l'entrée de la rue du stade : 14973€ TTC. Les devis sont acceptés à l'unanimité.

Création de groupes de travail : Afin de mettre en place le projet d'aménagement du parking de la salle des fêtes et l'installation d'un panneau d'information électronique, monsieur le Maire propose au conseil de créer 2 groupes de travail. Ils ont été constitués ainsi : Pour le premier thème, JL Massart, N Lejeune, C Martin, S Martin et A Willemand, pour le deuxième, JM Venant, V Belquin et C Caudron.

Elections européennes : Elles auront lieu le dimanche 26 mai de 8h à 18h. Les consignes et le planning de permanence des élus ont été portés à la connaissance des élus.

Communauté de communes 7 Vallées.com : Le président informe l'assemblée que le projet d'extension de la maison médicale a été repris au budget de la nouvelle communauté de communes. Elle reprend également la participation au centre aéré à hauteur de 1676 €. Les taux d'imposition sont : pour la taxe d'habitation 11,41%, taxe foncière non bâti 2,39%, taxe foncière bâti 0,56%, contribution foncière des entreprises 23,33%. Pour sa première année de fonctionnement, la communauté versera aux communes la somme de 1500€ pour tous travaux d'investissement.

Pour améliorer son fonctionnement, les commissions de travail pourront accueillir des élus des différents conseils municipaux (non élus communautaires). Pour Blangy, C. Morice participera à la commission Economie, D. Robail à la commission Centre Historique et Urbanisme et JM Venant à la commission Ordures Ménagères.

Rythmes scolaires : La proposition élaborée en concertation avec les enseignants et les élus a été validée par l'inspecteur et les services de la préfecture et sera appliquée à la rentrée 2014.

Jeudi 12 juin 2014 :

Projet d'un Rallye Tout Terrain : Par courrier au premier magistrat, Monsieur Gengembre, membre de la Fédération Française des Sports Automobiles, expose le projet d'un rallye automobile tout terrain qui emprunterait des chemins communaux et privés situés sur le territoire de la commune. Considérant que toutes les garanties concernant la date de la manifestation, la réfection des chemins en cas de dégradation, le respect des cultures n'étaient pas assurés, que l'accord des propriétaires privés n'était pas acquis, et que les chemins qui depuis 20 ans font l'objet d'une démarche qui permet de les classer en sentiers

Infos Pratiques:

Ouverture de la Mairie :
Lundi, Mardi, et Jeudi de 14h à 18h et le Vendredi de 9h à 12h

Tel : 03 21 41 92 38

Permanence des élus :

Pendant les vacances scolaires, la rencontre avec les élus se fait sur rendez-vous à la mairie.

Ouverture de l'Agence Postale à la Mairie:

Du lundi au samedi
De 9h15 à 11h45.

Tél : 03.21.41.21.80

Ouverture de la bibliothèque:

Le Samedi de 10h à 11h30 et le Jeudi de 17h45 à 18h45, Lecture par la conteuse, les samedi 19 Juillet et 16 Août de 10h45 à 11h15. Pour tout renseignement, contacter Mme Louchet
Tél:03.21.41.91.80

Permanence du Syndicat des Eaux à la maison des Associations:

Lundi de 10h à 12h
Mercredi et jeudi de 14h à 18h Tél:0321036869

Ramassage des ordures ménagères :

Tous les Mardis matins

Ramassage des déchets recyclables :

Vendredis 11 et 25 juillet, 08 et 22 août 2014.

Dépôt des déchets verts, encombrants ménagers et gravats :

L'accès à la déchèterie d'Incourt est clos à compter du 01 juillet. Il faut maintenant aller à Marconnelle, chemin des Voyeux. La déchèterie de la com de com est ouverte du lundi au samedi de 9h30 à 12h et de 13h30 à 18h30.

Les Services Santé

Médecin:

M. PSZOTA Adrian
03.21.47.48.93 ou
07.87.15.27.45

Infirmier(e)s :

Mme Obin ou M Vermech
03.21.41.82.88 ou
06.45.92.06.38

Ostéopathe: GUNGAH V.
03.21.41.29.84 ou
06.98.08.50.74

Pédicure-Podologue:
M.Mortreux Nicolas
03.21.03.52.76 ou
06.82.16.50.83

Pharmacie C.Martin:
03.21.41.89.94

Pour votre bien-être

Gymnastique féminine:

Reprise en septembre

Randonnée pédestre:

Tous les jeudis: Rendez- vous à 14h sur le parking de l'église.

Les Rendez-vous de Juillet et Août 2014

Dimanche 13 juillet :

Bal populaire

Lundi 14 Juillet :

Réception à la salle des fêtes pour les 30 ans de mandat de JL Massart 1er adjoint.

Retraite aux flambeaux et Feu d'Artifice

Dimanche 20 juillet:

Brocante du SI

Vendredi 08 Août :

Fêtes du centre aérés
Samedi 30, Dimanche 31 Août et Lundi 01 Septembre: Ducasse

Horaires des cérémonies religieuses :

Dimanche 06 Juillet
à Blangy: 10h30 Clôture de la neuveaine

Dimanche 13 Juillet
à Le Parcq 9h30

Dimanche 20 Juillet
à Eclimeux: 11h Carmel

Dimanche 27 Juillet
à Wamin: 10h30 Jubilé des 350 ans de l'église

Samedi 02 Août:
à Blingel: 19h

Dimanche 10 Août
à Rollancourt: 9h30

Vendredi 15 Août
à Blangy : 10h30 Assomption

Dimanche 17 Août
à Incourt : 11h St Roch

Dimanche 24 Août
à Vieil-Hesdin : 11h

Dimanche 31 Août
à Auchy : 11h

Etat Civil

Mariages:

Charlotte Willemand et Alban Watelet le 7 juin

Gwendoline Lefebvre et Nicolas Tétart le 14 juin

Emilie Mariette et Mathieu Duplouy le 21 juin

Décès :

Dumetz Yvette le 16 mai
Géron Philippe le 25 juin

pédestres, le conseil municipal se prononce défavorable à un tel projet.

Rythmes scolaires : La proposition acceptée par l'inspection académique et les services de l'Etat nécessite la création de 2 postes d'animateurs à raison de 20h par semaine car ils ne peuvent prendre en charge que 15 élèves. Pour la première année, l'aide du gouvernement permettra de couvrir un poste : le second sous la forme d'un contrat unique d'insertion (CUI), sera pris en charge par la commune (environ 4800€ par an).

Demande de subvention pour les objets d'art classés : Suite au passage des services de la Direction Régionale des Affaires Culturelles à l'église, ces derniers ont conseillé la réfection de la châsse , d'une statue de Ste Berthe et d'un Christ en bois. Les travaux pouvant être subventionnés à 80%, les devis, sous réserve de la reconnaissance des artisans par la DRAC, permettront de réaliser le dossier de demande de subvention. La démarche est adoptée par le conseil.

Centre aéré : Le centre aéré, agréé pour 80 enfants, se déroulera du 15 juillet au 08 août 2014 sous la direction de Mathilde Venant. Les tarifs restent identiques à ceux de 2013.



De gauche à droite : A Cresson, M Venant, T Ternisien, M Blondeau, H Morgant et J Lambert. (manquent sur la photo : S Hubo, T Bataille et T Debuiche)

Tarifs 2014		Enfants de la Com de Com		Enfants de l'extérieur	
Quotient Familial		De 0 à 617	618 et plus	De 0 à 617	618 et plus
Durée en semaines	1	35€	37€	45€	47€
	2	45€	47€	55€	57€
	3	52€	56€	74€	76€
	4	62€	66€	84€	86€

Age des aînés pour le colis et le repas annuel : De nombreuses remarques, le recul de l'âge de la retraite et les progrès de la médecine permettent aujourd'hui d'admettre que l'âge pour être aîné de la commune peut-être repoussé. Sur proposition du maire, le conseil décide de repousser l'âge pour bénéficier du colis de Noël et du repas d'un an chaque année à compter de 2015. Cet âge, aujourd'hui de 65 ans, atteindra 70 ans en 2020 et sera ainsi identique à celui des communes voisines. La proposition est acceptée à l'unanimité.

LE REPAS DES AÎNÉS



Jeudi 1er Mai, les élus accueillaient les aînés de la commune pour le traditionnel repas annuel . Une petite centaine de personnes avait répondu à l'invitation du conseil municipal. Chaque dame s'est vu remettre un brin de muguet porte bonheur en ce jour du 1er Mai. Ils ont pu apprécier le repas préparé par le restaurant du Vieux Chêne. L'assemblée a salué les doyens de cette belle table : Lucienne et Jean Massart, âgés respectivement de 90 et 94 ans.



Les parents du premier adjoint Jean-Luc Massart fêteront leurs 75 ans de mariage en octobre prochain. Tous sont repartis satisfaits de cette journée organisée principalement par Nadine Lejeune, 3ème adjoint et Valérie Belquin, conseillère, avec l'envie de revenir l'année prochaine. En rédigeant cet article, nous avons une pensée pour Mme Yvette Dumetz qui nous a quittés brutalement dans sa 90 ème année le 16 mai. Elle avait participé au repas. Elle était très attachée à son village et essayait d'être présente, autant que faire se peut, aux différentes manifestations de la commune. A sa famille et ses amis, nous renouvelons nos sincères condoléances.

ANNIVERSAIRES des 8 mai 45 et 18 juin 44

Les élus et la population de la commune ont pu se souvenir des faits marquants de la guerre 39-45 à l'occasion des dates anniversaires de l'appel du 18 juin 44 et de l'armistice du 8 mai 45. La municipalité, les anciens combattants, les sapeurs pompiers et le souvenir français ont ainsi rendu hommage aux soldats de Blangy morts pour la France. Ce devoir de mémoire sera encore renforcé à l'occasion des cérémonies du 11 novembre et de l'exposition sur le thème « 2014-2018, Blangy rend hommage à ses poilus de la grande guerre ». Nous en profitons pour renouveler notre appel : vous avez peut-être des photos , lettres ,médailles , objets et documents qui témoignent de cette période tragique et qui se cachent peut-être dans votre grenier ou dans une armoire. Avec votre accord , les documents seront scannés et les objets seront photographiés ce qui permettra de structurer cette future exposition (les commémorations s'étaleront en effet jusqu'en 2018). Si vous voulez nous aider, vous pouvez contacter Jean-Marc VENANT au 03.21.41.81.61 ou Hervé Willemand au 03.21.41.85.03.



EXPOSITION et CONFÉRENCE SUR LES ESPÈCES INVASIVES



En collaboration avec la municipalité, le Centre d'Initiative pour l'Environnement de l'Authie a proposé une exposition sur les espèces invasives pendant la semaine du 19 au 23 Mai. Ouverte à tous et aux scolaires, elle a connu une fréquentation plutôt moyenne. Le vendredi 23, une conférence présentée par M. Bedouet, animateur du CPIE, clôturait cette semaine de sensibilisation aux espèces invasives. Son intervention commença par une observation au bord de la voie ferrée. Le public venu malheureusement peu nombreux pouvait constater la présence de la Balsamine du Japon et la Renouée de l'Himalaya. La commune est impactée par ce phénomène puisque l'année dernière, la présence de la Berce du Caucase

a été constatée. Cette plante, dont la sève provoque des brûlures, ainsi que toutes les autres peuvent être éradiquées mais le traitement est laborieux. Dans son exposé, monsieur Bedouet n'oublia pas de rappeler que les espèces invasives concernaient aussi les animaux. Citons en particulier les moustiques comme l'Aedes albopictus (« moustique tigre ») qui est originaire d'Asie et transmet le virus du chikungunya. Il est maintenant implanté depuis de nombreuses années dans les départements français de l'océan Indien. En métropole, ce moustique s'est développé de manière continue depuis 2004. Il est désormais définitivement implanté dans 18 départements.

RÉUNION « VOISINS VIGILANTS »



Suite à la réunion de conseil du 16 mai 2014, les habitants étaient invités à assister à l'exposé du lieutenant Daumont sur le thème les « Voisins Vigilants ». Une petite cinquantaine de personnes avait répondu à l'invitation de la municipalité. Rappelant l'intérêt de la mise en place de cette organisation qui permet avant tout de rassurer et de tranquilliser les personnes partant en vacances, le lieutenant Daumont précisa bien que le voisin vigilant était avant tout un relais privilégié avec la gendarmerie pour signaler tout fait inquiétant dans son quartier mais qu'il n'était en aucun cas un « shérif ». Après avoir répondu à de nombreuses questions, M. Massart, maire, et le lieutenant ont lancé un appel à candidature auprès de l'assistance pour connaître éventuellement les personnes intéressées. 3 à 4 personnes pour notre commune seraient suffisantes. Une convention sera ensuite établie entre les voisins vigilants et la gendarmerie pour officialiser la mise en place de ce protocole.

FÊTE DE L'ÉCOLE

Samedi 21 juin, les enseignants du groupe scolaire et l'association des parents d'élèves ont organisé la traditionnelle fête de l'école. Un public nombreux est venu assister au spectacle. Après les danses et les chants proposés par les différentes classes, la matinée s'est terminée par la remise des dictionnaires aux élèves de CM2. C'était aussi l'occasion de remercier Mme Robert, qui, après avoir enseigné pendant 11 ans à Blangy a obtenu une mutation qui lui permet de se rapprocher de son domicile. Ce n'est pas sans émotion que Mme Estienne, directrice et M. Massart, maire, ont évoqué les qualités de son travail effectué lors des années passées au groupe scolaire. La journée pouvait alors se terminer par la kermesse proposée aux enfants et le repas qu'ils pouvaient partager en famille.



Les élèves de CM2 lors de la remise des dictionnaires par les élus.

Mme Robert entourée de ses collègues et de M. Massart

La Page des Echos

CONCERT DE PRINTEMPS DE L'HARMONIE



Dimanche 25 mai, les membres de l'harmonie présidée par Hubert Louchet proposaient leur concert de printemps. Pour cette occasion, ils avaient invité l'harmonie d'Auxi le château . Dans un premier temps, cette dernière, dirigée par Philippe Feuten et Pascal François, a débuté le concert. Après l'entrée, l'harmonie locale menée par Laurent Maillard et H. Louchet prit le relais. Au final, les deux formations se réunissaient , composant ainsi un ensemble très complet à la grande satisfaction des nombreux mélomanes présents à la salle des fêtes. Les airs anciens associés à de nombreuses nouveautés ont ravi le public présent.

FÊTE DES VOISINS



A l'initiative de plusieurs familles, la première fête des voisins a eu lieu à Blangy pour les habitants de la rue de Tilly et de Fruges « au delà de l'eau ». Cette fête créée en 1999 est l'aboutissement d'une vie de quartier en bonne harmonie, qui doit se traduire au quotidien par des actions d'entraide et de respect de chacun tout au long de l'année. Samedi 14 juin, un peu plus de 50 personnes avaient répondu à l'invitation et se retrouvaient sous le hangar mis à disposition par Mme et M. Belquin. « A la bonne franquette », chacun avait amené de quoi boire et manger pour passer un moment de convivialité et faire plus ample connaissance avec ses voisins. Ravis de cette soirée, tous se sont donné rendez-vous l'année prochaine en espérant que cette initiative se répande dans d'autres quartiers de la commune.

SORTIE DES AÎNÉS À ST OMER



Jeudi 22 mai, le Club des Ainés organisait un voyage à St Omer pour découvrir le marais audomarois. Au programme : visite de la Cristallerie d'Arques et son magasin, repas à Salperwick dans le marais « Au Bon Accueil » suivi de la visite commentée du marais en bateau promenade. Pour terminer la sortie, les aînés ont pris la direction d'Eperlecques pour visiter son énorme blockhaus. Ils ont ainsi pu se remémorer quelques faits marquants de la guerre 39-45 avec par exemple les fameux V1. Cette journée très instructive s'est déroulée dans la bonne humeur et par un temps magnifique.

RALLYE DU TERNOIS



Samedi 21 juin se déroulait la 8 ème édition du rallye du Ternois. Contrairement aux années précédentes où le départ avait lieu rue de Tilly, il était donné cette année en côte, rue de Fruges. Afin d'éviter une surchauffe des freins, les bolides se garaient en épi en s'appuyant sur la bordure de trottoir, ce qui donnait une vision d'ensemble très intéressante (voir photo). Si le suspense était important dans les deux premières spéciales, Laurent Bayart imposait rapidement un rythme que ses adversaires avaient beaucoup de mal à suivre et c'est logiquement qu'il s'imposait au final avec plus de 3 minutes d'avance sur le second.

TOURNOI DE SIXTE DE LA JSB

Dimanche 22 juin, la JSB football organisait son traditionnel tournoi de sixte. 18 équipes avaient répondu à l'invitation du président JM Delmaire. Sous un soleil radieux, tous les joueurs ont apprécié l'accueil du club et les différents services proposés tels que la buvette et les repas qui ont connu un franc succès. Au final, c'est l'équipe des Despérados de Fruges qui remporte le tournoi.



Dès le matin, les jeunes avaient disputé plusieurs rencontres entre eux avant le début du tournoi.